

LA UNION CATOLICA.

Diario Independiente.

REDACTOR, José M.^e Sanchez G.

EDITOR RESPONSABLE, "La Unión Católica."

ADMINISTRADOR, Antonio Lehmann.

Hac est victoria que vincit mundum, fides nostra.
1.^o Joan V, 4.

San José, martes 20 de Julio de 1897.

Uti enim sunt duo vel tres congregati in nomine meo, ibi sum in medio eorum.
(Math. XVIII, 20).

ADMINISTRACION

CALLE 19, SUR, NOS. 153-159.

Apartado del correo, 147.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos:

MR. A. LORETTE, rue Caumartin.

CONDICIONES.

Suscripción por un mes..... \$ 1-00
Número suelto del día..... 0-10
" atrasado..... 0-20
Avisos y comunicados, precio convencional.
PAGÓ ANTICIPADO.

CALENDARIO.

Julio. Este mes tiene 31 días.

Martes 20.—San Jerónimo Emiliano, conf. santa Margarita, virg., santa Severa, virg. Del Ant. Test: el profeta Elias.

"LA UNION CATOLICA."

20 de Julio.

Colombia celebra hoy el octogésimo-séptimo aniversario de la proclamación de su independencia política de la Corona de España.

Vinculados á esa fecha y á tantos hechos de valor heroico y de acendrado patriotismo se halla el nombre glorioso de BOLÍVAR, ante el cual la América se descubre con respeto, y el de tantos y tantos nobles patricios, ilustres por su saber y sus virtudes, que ofrendaron su sangre en aras de la Libertad. Pero no de esa falsa libertad, que mercedamente simbolizaron los ja-

cobinos franceses en una vil ramera; sino de la verdadera Libertad, la Libertad firmemente aliada con el Orden—la Libertad de Cristo, como la cantó el poeta ilustre José Eusebio Caro.

¡Salud á Colombia y á los colombianos!

REMITIDO.

¿Cuchillo para su garganta?

El Herald, sin caer en la cuenta de que su política es de exclusión y por ende anti-republicana, quiere "que se expulse de las filas de los combatientes á los necios, á los ignorantes y á los medradores."

No estamos de acuerdo, y diremos el por qué.

La lucha á que asistimos como combatientes, reviste interés general para todos los ciudadanos de Costa Rica, y entonces no hay por qué excluir á ninguno.

Las exclusiones son odiosas y anti-patrióticas; aún más ¿quiénes serían los jueces calificadores? Porque serían muy trascendentales los errores de semejante calificación. Y ¿cómo podría excluir el jurado calificador, sin incurrir en delito, á los que la ley fundamental no ha excluído? De modo que el sólo pretender semejante exclusión es una *necedad* y entonces sería el formulador del principio excluir la primera víctima de su propia insania ó *necedad*, acusadora de ignorancia ó cosa peor.

¿Va Ud. entendiendo, señor? Pero vamos por partes.

Supongamos, que un jurado infalible en eso de pescar necios, ignorantes y medradores, consiguiera por medio de su rasero salomónico separar

perfectamente la escoria social simple, de lo selecto, lo cual no dejará de ser difícilillo, por los compuestos ó mixtos; porque, ya ve Ud., y calcule por sí mismo, que hay medradores que son sabios y sabios que son necios y necios que suelen ser sabios, fenómenos que sólo Ud., Lombroso y Spencer podrían explicar. ¿Cómo demostres se las compondría el jurado para acertar?

Pero vaya! como en toda discusión suelen hacerse graciosas concesiones, demos por sentado que, mediante la omnisciencia del jurado (del cual habríamos sido Ud. y yo—acá para entre nos—excluídos, por dos ó tres de las causales dichas), se hubiera verificado la secreción ó exclusión, ¿harían á un lado á los que resultáramos necios é ignorantes? Nó, por cierto.

Es principio de derecho natural, que "no hay deber sin derecho;" y como en esto de los deberes, los necios é ignorantes, que somos infinitos—casi todos,—resultamos á ser los más cargaditos con las contribuciones de sangre y de bolsillo, hasta resultar la carne de cañón de la Patria y el cañón de carne del Tesoro, es claro que resultaría una soberbia injusticia el excluirnos del derecho de pensar con nuestro propio guacal, y sentir la herida que nos hace en este bazo que nos quiere picadillar, y soltar en la urna la papeletita que es el rescoldo de ese pensamiento y de ese sentimiento.

¿Sigue Ud. entendiendo?

¿Y habría el jurado de excluir á los medradores? ¡Ay, señor, y qué necesidad más grande sería ello! ¿Qué sería de nosotros, los plumarios á destajo, los que convertimos en ubérrimo pezón el valor de nuestras opiniones adjudicadas en la subasta de las ambiciones altas?

¿Alcanza Ud. á comprender el despropósito? ¿Qué gremio más numeroso que el de los medradores? ¿Cuánto mayor exclusión por consiguiente? En la colada habrían de entrar, á más de nosotros los medradores de pluma, lengua y pico (vulgo aduladores y espías), los medradores de chafarote, de tenedor, de cucharilla, de uña, de panza, de cola, de zurrapa, etc. etc. etc.; toda una legión! Ay de mí! Ay de Ud! que de cada uno de esos géneros participamos un tantico!

Y todo para qué? Para que la ganancia quede precisamente entre los vientres que su escarpelo quiere rajar, de los listos que á fuerza de querer entenderlo todo, entienden demasado, no alcanzando á entender lo más necesario para la verdadera sabiduría, y lo más trivial, "saber que no saben nada," como Sócrates; de los que, á fuer de listos pretenden hacer pasar por suficiencia "las ridiculeces y las necedades y las avaricias y las lipídias de los pescadores en el río revuelto del 94, que usurpan el puesto de las luces y de los nobles propósitos y de las ambiciones altas."

¡Ay de nosotros, colega, si tal necesidad que no puede ser parto de cerebro científico, llegase á realizarse!

¿Qué sería de nosotros, arrendajos del Poder, que gastamos humos de cicerones y de mentores y de filósofos, sin gastar siquiera el sentido común de Pedro Mico! ¿Que porque embadurnamos cuartillas, derrochando frases de hidrofóbico realismo nos soñamos ilustres!

De cierto, de cierto os digo, carísimo cofrade, que muy por de fuera quedaríamos en el escrutinio de la exclusión todos los que, por darla de profundos, cotorreamos de lo primoroso, gastamos prosopopeyas, metáforas y paradojas, revistiendo nuestros

FOLLETTIN.

28

ANISIA,

UNA VIRGEN-APÓSTOL DEL SIGLO IV.

NOVELITA HISTORICA

Traducida y arreglada del francés.

(Continúa).

Ya no se cuidaba poco ni mucho de sus anteriores estudios filosóficos: comprendía que, si pudieron serle útiles para conducirlo hasta el vestibulo de la fe, un solo poder era capaz en lo sucesivo de hacerle entrar más y más en el edificio donde tiene su sede la Santa Iglesia de Dios. Y llamaba á la fe con admirable ardor, esperando este don con santa impaciencia.

Llegó por fin el día en que el oratorio de la quinta Tusculana se abrió para Lelio, que acababa de recibir el

Bautismo. Allí fué confirmado, y tuvo la dicha de comulgar al lado de Anisia, de Juana y de los pobres del Señor, únicos testigos de tan conmovedora escena. El Bautismo había en un instante cambiado las opiniones científicas del joven filósofo en convicciones cristianas; la Confirmación le llenó de la fuerza del Espíritu Santo, elevándolo á la dignidad de perfecto cristiano. Luego administrósele la Sagrada Eucaristia, como la divina recompensa de la docilidad con que se había dejado instruir por Anisia y por la gracia primera, y de la sumisión con que había aceptado el don de la fe.

Aquellos que admiraron la arrogancia y nobleza de este joven cuando le veían transitar por las calles de Roma, majestuosamente envuelto en su manto de filósofo, no hubieran comprendido el cambio que acababa de

obrarse en él, y quedarían absortos viéndole postrado al pie de un altar, donde se inmolaba el Dios de los cristianos. Empero los Ángeles, únicos dignos de contemplar este espectáculo, cantaban las alabanzas del Cordero perpetuamente inmolado, que recibió de su Padre el poder de abrir el libro sellado que se llama corazón del hombre, y de romper los sellos para depositar en él los tesoros del cielo. Las vírgenes cristianas experimentaban el saludable sobrecogimiento que el alma, ilustrada por la luz del Altísimo, recibe contemplando uno de esos triunfos de la gracia divina, más brillantes y difíciles que las victorias más gloriosas, y los necesitados cantaban en su corazón estas palabras del Salmista: "Los pobres hallarán su alimento y serán saciados, y aquellos que han sabido buscar á Dios aprenderán á ensalzarle."

Terminada la ceremonia, después de prolongado silencio á fin de que todas aquellas almas tuviesen tiempo para una sabrosa acción de gracias, el P. Juan tomó la palabra, y dijo:

—Hijos míos, juntos hemos alabado á Dios por los beneficios que ha derramado sobre todos vosotros, y durante el resto de nuestra vida y por toda la eternidad no cesaremos de ensalzarle y bendecirle. Bueno es el Señor, bien lo sabéis desde mucho tiempo, vírgenes cristianas, y también vosotros, pobres de Jesucristo: vos, hijo mío, acabáis de experimentarlo. En la modesta asamblea que ahora formamos veo una imagen viviente de la sociedad cristiana á la que todos tenemos la dicha de pertenecer. Vosotros sois sus fundamentos y los miembros privilegiados, pobres del Señor, á quienes Él ha enriquecido con sus dones.

decires de coludos y chachalacas, mucho cascabel, mucha hojarasca, mucho farol chinesco, muchas imágenes de fantasmas encantados, como las que bullían en la loca imaginación de don Quijote.

¡Conque así deje Ud., deje Ud., que tomen carta en la demanda los necios, los ignorantes y los medradores, no sea que á la postre resulte que *semos de los mismos* y hayamos dado "cuchillo contra nuestra propia garganta."

Y no hay que escupir á lo alto, y dejémonos de garrulerías y parafraseos que el que apostoliza con la verdad no necesita, y el pueblo sabe distinguir el grano de la paja y la cizaña del trigo; y sabe tanto ó más que quien le enseña, dónde le aprieta el zapato, y sabe que la sartén le repite á la caldera "quitáte allá, culinegra," y lo que había de cantar el carro lo canta la carreta.

¿Ha entendido Ud. por fin? ¿Verdad que le ha resultado la oración por pasiva?

CARALAMPÍO CANTARRANAS.

GACETILLAS

El Ilmo. y Revmo. señor Obispo regresó felizmente á esta capital á las 6 de la tarde del sábado último, después de haber presidido las Conferencias eclesiásticas en las Párroquias que visitó. Sea bienvenido el dignísimo Prelado.

San Vicente de Paul.—Con motivo de ser ayer el día en que la Iglesia celebra la fiesta de este apóstol de la caridad, hubo en la Capilla del Seminario magnífica y solemne misa, á la que el Ilustrísimo señor Obispo se dignó asistir. La celebró el Sr. Canónigo Doctor don José Zamora; y el Presb. Dr. de Grève hizo el correspondiente panegírico.

Instrucción Pública.—La parte expositiva de la Memoria de esta Cartera se halla publicada en *La Gaceta* del domingo último.

Cartago.—Las fiestas cívicas de la capital de dicha provincia se verificarán los días 15, 16 y 17 del próximo mes de Agosto.

Reloj perdido.—Uno de señora, encontrado en la Iglesia del Carmen, se halla depositado en la sacristía del mismo templo. La persona que lo haya perdido puede recuperarlo dando las señas.

MOVIMIENTO MARÍTIMO

Llegada de vapores.

Limón. 17.—Vapor inglés *Adirondack*, procedente de Cartagena, con 48 horas de mar. Pasajeros: Gerardo Iglesias, Santiago Zamora, Gerardo Zúñiga Montúfar, H. Lindo, Margarita Hinds, E. Paine, J. L. Gordon, Madelina Tompson, Alex Stirling, Walter Martin, John W. Peasn, Emanuel Reid, Arby Mundo, Christiania Wenter, Jas Hoskins, José M^a Martuz, Tomasa Hernández, Chas Frances, Thomas Watson Ann Watson, Xenia Henry, Marian Edwards, Adelaida Marshall, Ellen Sammes, Arabela Goldón, Clementina Johnson, Emile Fraser, Ann Jones, Ernesto Pullen, Salvador Benito, Ladislao Trujillo, Maximiliano y Angela Febles, María Alonso, Francisco Soler y Miguel Berenguer. Carga: 3,496 bultos. Correspondencia: 4 sacos y 1 paquete.

Revista de la Prensa

18 de Julio.

La República.—Comienza á hablar acerca de los dictámenes de las Comisiones en

el asunto de Ferrocarril al Pacífico, y se muestra adversa al del Diputado Tinoco.

—Publica una lacónica correspondencia de Heredia.

—*Manfredo*, el colaborador, á quien suponen recién llegado al país, endereza su contestación sobre "Alternabilidad" al *Rochefort de La Lucha*, y ofrece hacerlo después á *La Prensa Libre*. *Manfredo* niega que la alternabilidad sea "un principio del partido liberal," ni aún la calidad de principio le reconoce. La jerga es, pues, entre colaboradores liberales.

¿Y qué dice á todo esto la *decana*? ¿Cuáles son los principios del partido liberal suyo, y cuántos partidos liberales hay en Costa Rica? Nos gustaría oír las sentencias de la vieja.

* * *

El Heraldo.—Después de un recuerdo á Clarita Nanne de Viteri, que firma A. A. h., y algunas gacetillas de escaso interés, nos informa que el Gobierno de Guatemala inauguró el 30 de Junio una estatua á Rufino Barrios. ¡Qué vergüenza para la América Central y más aún para Guatemala que sufrió las barbaridades de la *pantera de los Altos*!

—Se ocupa brevemente de la fiesta patronal del Carmen, porque *La Unión* no se ocupa de esa iglesia—dice. ¡Ah, hipócrita!

—"Continúa con sus "gacetillas comunicadas," y se da á cavilar la clase de Presidente que pondrá el "Club costarricense;" se le imagina de "cabeza jesuítica y patas rojas." Ya se sabe, los jesuitas son la pesadilla eterna de los liberales maso nes que son muy *valientes*, al atacar á los que están bien lejos. Para *rojo El Heraldo*, que no respira sino odio, y se sueña matando, metiendo la bayoneta hasta el bazo... etc., etc. Desde la punta del pelo hasta la de las uñas es *rojo*.

—"Nunca jamás el partido liberal genuino (¿) pensó—dice—(es astuto para adivinar pensamientos ajenos) que la *Unión Católica* estuviera de acuerdo con él en el asunto reelección ni en ninguno." Pero sepamos al fin, tío, ¿es usted liberal ó jesuita? Se irá ó nó con *La Prensa Libre*, *El Figaro*, *La Lucha*, *El Diarito*, etc. etc., órganos liberales? ¿Y con qué derecho insulta Ud. á la *Unión Católica* diciendo que "ha hecho migas con los demagogos y revolucionarios de profesión? Si no fuera ya evidente el desbarajuste de sus ideas, quizá le haríamos algún caso. Pero... no debe gastarse la pólvora en zopilotes.

El Figaro nos da hoy dos artículos de género literario: "Mi sobrina Juanita" tomado de "Costa Rica Ilustrada," y "Los Perros."

Diario de Costa Rica.—Cuatro artículos nos ofrece hoy—ninguno de política, conforme á su programa: "Juan Aberle," "Un proceso"—María Delgado (una distinguida señorita salvadoreña que se ahogó ha poco en el lago Coatepeque) por A. Masferrer—y "Literatura y Gloria," por Jules Hoche.

Entre sus notas informativas, hay ésta que no deja de ser curiosa: "Asegúrase que don Alberto Masferrer ha enviado renuncia irrevocable del Consulado que está á su cargo" (el de la República Mayor). Siendo el mismo señor Masferrer el primer Director del *Diario*, no se comprende por qué su periódico dé con esa vaguedad la noticia que á él se refiere.

o o

La Lucha.—"Unos ciudadanos" le ruegan haga un llamamiento enérgico al patriotismo de los individuos de la aristocracia, por la posición el talento ó el dinero, para que sacudan el indiferentismo político. "Si nuestras divinidades, dicen—sin que el calificativo se les tome á mala parte—piensan que la reelección es conveniente ó necesaria tal vez, que no hiere de lleno los principios, que no amenaza de muerte nuestras instituciones republicanas, nuestra democracia vacilante todavía, que se pongan del lado del Gobierno, pero con

franqueza, á cara descubierta, de modo que se les vea bien... Si, por el contrario, opinan con el pueblo, que casi á una voz rechaza la reelección, lo que el civismo y el carácter les exige es que se lancen á la lucha legal, con todas sus fuerzas, con decisión inquebrantable, sin miedos y sin reticencias, exponiendo sus ideas al choque de las contrarias, y su pecho al peligro si lo hay... Si así no lo hacen, les amenazan con haber de comparecer "ante el tribunal severo á la historia á dar cuenta estrecha de tan injustificable conducta."

—Un discurso en el "Club demócrata" de Puntarenas, correspondencia de ídem y gacetillas. Del puerto se denuncian varios procedimientos incorrectos de las autoridades, en materia electoral.

o o

"El Independiente Demócrata."—Este estimable colega reclama hoy un parrafito. Anda atrasado en sus conocimientos al atribuir á los jesuitas los aforismos *el fin justifica los medios* y *dividir para reinar*. Estos son principios aconsejados por el florentino Nicolás Maquiavelo, y es de práctica liberal. Es la verdad.

Noticias por Cable.

Paris, 16.—El *Figaro* publica la proclama que según dicen fué dirigida por los caudillos Tanala, á sus partidarios en Madagascar, incitándoles á levantarse y asesinar á todos los extranjeros residentes en la isla, con excepción de los ingleses quienes, según la proclama, se deben considerar como aliados de los Malagasi. Comentando este documento el *Figaro* dice: Cuando los nativos se levantan contra nosotros, siempre se encuentran en alianza con los ingleses.

Berlin, 16.—El *Hamburger Correspondent* niega oficialmente que exista entre las potencias un arreglo para obligar á Turquía á aceptar las condiciones de paz impuestas por los embajadores.

Madrid, 16.—Ayer estallaron dos bombas de dinamita en Guadalajara de Castilla la Nueva. Hubo varios muertos y heridos.

Londres, 16.—Una Agencia de noticias de ésta publica un despacho de su corresponsal en París, el cual dice que en la embajada americana de esta ciudad se sabe que existe una alianza ofensiva y defensiva entre España y el Japón contra los Estados Unidos. Según las condiciones de dicha alianza, si los Estados Unidos persisten en su política de intervención en asuntos cubanos ó si anexan las islas Hawai, España y el Japón le declararán la guerra simultáneamente y harán demostraciones navales contra los puertos del Atlántico y del Pacífico.

Madrid, 16.—En las fiestas organizadas por el partido federal para

conmemorar el aniversario de la caída de la Bastilla, el señor Pi y Margall, pronunció un discurso en que manifestó que existía una fuerte revolución de opinión en favor de la autonomía; que si el partido federal quería ver establecida la paz en Cuba y Filipinas, debía mostrar su potencia y pedir la absoluta independencia de aquellas islas.

Washington, 16.—Mr. Day, Secretario del despacho de RR. EE., no cree de suficiente autenticidad para discutir la noticia que publicó una agencia de noticias de Londres respecto al tratado de alianza celebrado entre España y el Japón.

Habana, 16.—La Reina Regente ha perdonado á ocho caudillos revolucionarios que fueron sentenciados á muerte por Consejo Marcial.

Londres, 16.—Un telegrama de Madrid para la *Pall Mall Gazette*, dice que el acontecimiento más notable que ha tenido lugar en los círculos de la corte española durante la permanencia en San Sebastián ha sido la visita del Príncipe Yakeheite, embajador extraordinario del Japón, comisionado por el Mikado para presentar á Su Majestad de España la orden imperial japonesa del Crisantino. La visita se considera de gran importancia; el enviado fué recibido con extrema cordialidad por la Reina Regente; lo que da más importancia á la visita es el trabajo que ha tomado el Duque de Tetuán, en manifestar al mundo que la visita es puramente de cortesía y que no tiene significación política. Se dice que el Japón establecerá una legación en Madrid.

Tromsøe, Noruega, 17.—El vapor "Svensksund," que acaba de llegar á este puerto, procedente de Spitzbergen, noticia que el domingo, el profesor Andréé emprendió su viaje al Polo Norte. El globo caminaba hacia el Noroeste con una velocidad de 22 millas por hora; se espera viento más favorable dentro de pocos días.

Washington, 17.—El Gobierno ha enviado instrucciones al Gral. Woodford, Ministro americano en Madrid, de presentar al Gobierno español un reclamo de indemnización por 75 millones de dólares por la muerte del Dr. Ruiz acontecida durante su prisión en una cárcel de Cuba.

Canea, 17.—Debido á la actitud amenazante de los musulmanes, los almirantes de la flota internacional expidieron una proclama en que advierten á los habitantes que si un soldado extranjero recibe algún daño á manos de los amotinadores es su intención de bombardear el puerto.

Viena, 17.—Hoy se celebraron los

Banco Anglo Costarricense.

Capital pagado. \$ 1.200.000

Reservas..... „ 200.000

El Banco abona por depósitos á 3 meses vista el 4% anual.

id. id. á un año „ 8%

Tipo de descuento el 1% mensual.

esponsales del príncipe Daniel de Montenegro y la princesa Olga.

Atenas 17.—De fuente fidedigna se sabe que las potencias fijaron la indemnización que Grecia debe pagar á Turquía en cuatro millones de libras esterlinas. La frontera estratégica será modificada en favor de Turquía. La cuestión de las capitulaciones se arreglará sin la intervención de las potencias.

Washington, 17.—La cancillería americana ha resuelto no hacer caso de la última protesta que presentó el Japón á la anexión de Hawai, á los Estados Unidos.

Berlín, 16.—Los agricultores presentaron al canciller y gabinete prusiano una petición pidiendo se suspenda la introducción al país de toda clase de granos extranjeros por espacio de unos seis meses hasta que se mejore el precio de los granos domésticos.

Washington, 17.—Hoy llegó á ésta procedente de St. Michael Alaska el vapor *Portland*; trajo, á su bordo polvo de oro por valor de más de un millón de dollars, la mayor parte del cual fué sacado durante los últimos tres meses en el Valle de Yukon, el oro perteneció á 68 mineros que llegaron á bordo del mismo vapor; no hay entre ellos un solo hombre que tenga menos de 7 mil dollars, hay muchos que tienen más de cien mil dollars. Si es verdad lo que cuentan respecto de las minas de California eran valles de la pobreza en comparación con las de Alaska, el único inconveniente es la escasez de provisiones.

El Cabo, 18. Notician de Kimberley que varios europeos y cincuenta nativos están sepultados en una mina; veintinueve nativos se salvaron y los demás probablemente perecieron.

Paris, 18.—No obstante las respectivas negativas que se han publicado respecto la alianza hispano-japonesa contra Estados Unidos, las averiguaciones que se han instruido demuestran que si una alianza no existe en actualidad, están progresando negociaciones con ese fin.

San Francisco, 18.—Notician de Londres la defunción de Charles Croker vice presidente de la Compañía de Ferro-carril Southern Pacific.

Londres, 18.—Un despacho de Berlín dice que durante su viaje en el mar del Norte abordó de su "Yate" el emperador recibió un golpe en el ojo con el cabo de un mecate del cual ha resultado mucha inflamación. Su Majestad ha resuelto regresarse á Berlín para que un especialista le examine, pues se teme graves resultados del golpe, debido á la quebrantada salud de su Majestad.

Habana, 18.—Mil hombres empleados en los astilleros y arsenales de ésta están de huelga debido á que hace seis meses no reciben sus sueldos; se dice que existe mucho descontento en el ejército, resultado de la misma causa.

Constantinopla, 19.—Tefwik Bajá informó á los embajadores que la línea estratégica trazada por los atacados militares de las embajadas, no es satisfactoria, y por consiguiente no sería aceptada por el Sultán. Los embajadores le contestaron que la conferencia de paz sería suspendida hasta que Su Majestad aceptara la referida línea.

Lima, 19.—Anoche se verificó gran meeting de ciudadanos prominentes en la sala de la sociedad geográfica; fué adoptada la resolución de traer al país, bajo la protección del Gobierno y del Ministro italiano, inmigrantes italianos de buena clase.

Congreso.

A última hora.

Ayer se dió lectura á los dictámenes sobre el contrato de F. C. al Pacífico. Puesto en discusión el de la mayoría, lo impugnaron razonadamente los Diputados Lizano, García y González Z., que están por el del señor Tinoco, aduciendo además el Diputado González Z. la razón de que no se convocó á licitación como lo establece el Código Fiscal.—El Diputado Gallegos contestó; y siendo más de las 4 de la tarde, el Presidente levantó la sesión.

Enfermedades de los ojos.

JUAN ARREA Y COSP.
Médico y Cirujano

Especialista en las enfermedades de los ojos.

Ex-oculista del Hospital de Santa Cruz de Barcelona. Nombrado por el Gobierno de Costa Rica, para los establecimientos de beneficencia de San José y para la asistencia gratuita á los pobres de la República.

Despacha en la casa de don Silvestre Solís.—8ª Avenida, O. á 150 varas al O. del Parque Central. En la Botica Francesa darán razón.

AVISO IMPORTANTE.
HERMANN Y ZELEDON.
BOTICA FRANCESA.



Debido al éxito admirable y á la consiguiente extraordinaria demanda de nuestras especialidades conocidas como CARBOLINA, FORMICIDA, y FILODERMA, algunos de nuestros competidores han fabricado y dado á la venta imitaciones más ó menos malas de dichos artículos, perjudicando la buena reputación de éstos y de consiguiente nuestros propios intereses.

Para evitar este abuso hemos inscrito los nombres de dichas preparaciones y nuestra marca industrial, como de nuestra exclusiva propiedad é invención, de conformidad con la Ley de Marcas de Fábrica y de Comercio decretada por el Congreso y publicada en *La Gaceta* N° 119 del 24 de Marzo de 1896.

Dichas inscripciones están consignadas en el libro respectivo con fecha Marzo 12 de 1897, bajo los números uno á cuatro, y publicadas en *La Gaceta* N° 61 de Marzo 16 de 1897.

Para proteger los intereses del consumidor y los nuestros nos proponemos perseguir ante la ley toda infracción de las garantías y derechos que la citada Ley de Marcas nos concede. Advertimos, pues, á nuestros favorecedores que cualquiera preparación que llevando el nombre de *Carbolina, Formicida ó Filoderma* no haya salido de nuestra Botica Francesa, debe considerarse como fraudulenta.

LA CARBOLINA es gran remedio contra las garrapatas y gusaneras en los animales.

LA FORMICIDA es el gran remedio para destruir hormigueros.

LA FILODERMA es infalible para quitar toda clase de manchas del cutis.

¡No sea tonto!

Conserve la salud con un poco de estimulante.

Es muy necesario en países tropicales. El famoso whisky

LEBANON CLUB

es el mejor licor estimulante que hay en esta plaza. Está examinado por el Instituto Nacional de Higiene.

Es BUENO, PURO Y SIN ADULTERACIÓN.
(INSTITUTO NACIONAL DE HIGIENE.)

LA OFICINA CENTRAL de la *Fundación de San José* se ha trasladado á la 6ª Avenida, frente al Almacén Escolar.

AVISO

El Consejo Central del Partido Alternabilista ha acordado adoptar como divisa el Pabellón Nacional.

El Presidente del Consejo.

ZENON CASTRO R.

San José, Julio 17 de 1897.

RAFAEL MEZA N.
DENTISTA.

5ª AVENIDA OESTE N°106.
Frente al Cuartel de Policía.

FIN DE SIGLO.

GRAN SURTIDO de láminas, oleografías finas de todos tamaños.

SANTOS, paisajes; escenas históricas.

Fábrica de marcos de todas clases y objetos religiosos.

Calle 2ª Norte. N° 267, bajos de la casa de D. Rafael Cañas.

GABARRÓ y CARBONELL.

Rafael Calderón Muñoz.

Doctor en Medicina, Cirujía y Obstetricia,

despacha en su casa de habitación, n° 246, Avenida Central, Este (bajos de la casa de don Baltazar Salazar.)

Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 12 á 3 p. m.

Dr. Bonnefil

N° 208. Av. 6ª Oest.
Calle 19, frente á la Plaza de Artillería.

Impresiones de toda clase, folletos, tarjetas, invitaciones, libros, etc. etc. Tipografía de San José.

ANTONIO LEHMANN.

VINO JARABE de DUSART

Con Lacto-Fosfato de Cal

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el *Vino y Jarabe de Dusart* es un reparador de los más energéticos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos; devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios. En la *Tisis* facilita la cicatrización de los pulmones.

Las mujeres embarazadas que recurren al *Vino ó Jarabe de Dusart* soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal enriquece la leche de las *Nodrizas* y preserva á los niños de la *Diarrea* y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la *Dentición* se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

SAUD DE LAS SEÑORAS

APIOLINA CHAPOTEAUT

La *Apiolina Chapoteaut* que no debe confundirse con el *apiol*, es el más energético de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprometen á menudo la salud de las señoras.

Depósito en PARIS, 8, rue Vivienne

VINO QUINA, HIERRO

de GRIMAULT y Cª, FARM. en PARIS

Sus cualidades tónicas y reparadoras producen excelentes resultados en la anemia, la clorosis, la leucorrea, las irregularidades menstruales, los calambres de estómago consecutivos a estas enfermedades, el fatigamiento y cuantas dolencias dimanen del empobrecimiento de la sangre. Excitando el apetito, estimulando el organismo y reconstituyendo los huesos y la sangre, el *VINO de QUINA y HIERRO de GRIMAULT y Cª* desarrolla con rapidez a los niños débiles y a las jóvenes pálidas y abatidas; corta los ligeros accesos febriles, la *humedad de la lengua*, y los sudores nocturnos; eficaz en las *diarreas rebeldes*, facilita las *contracciones genitales*, y sostiene á los ancianos.

Este *Vino* se prepara con la corteza de quina titulada que sirve para la fabricación de la célebre *QUINA DE PELLETIER*.

Depósito en PARIS, 8, rue Vivienne.

Capsulas DE ANTIPIRINA

del DOCTOR KNORR

Único inventor

Estas capsulas son el específico seguro de la *febrícula, Neuralgia, Embrague, Fiebre y Dolores articulares*, de *resaca* y de *insomnio* son especialmente eficaces en el *reumatismo* y en el *grippe*. La *Anti-pirina* del *Dr. Knorr* es la más segura y eficaz de las que se conocen. En su fabricación se emplea la *Anti-pirina* *Knorr* que es el remedio de los dolores y del *grippe*.

Cada capsula es de un tamaño que permite elegir el nombre en cada una de ellas.

Depósito en PARIS, 8, rue Vivienne

JARABE DE RABANO YODADO DE GRIMAULT Y Cª

RECOMENDADO por los médicos para combatir el *linfatis-mo*, el *gurmio*, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados; para disolver las glándulas del cuello y despertar el apetito. Cada frasco debe llevar un envoltorio de papel amarillo estampado, con el nombre *GRIMAULT ET Cª* que se halla también en los prospectos, en filigrana en la pasta del papel.

En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO
DIGESTIONES DIFÍCILES
PASTILLAS y POLVOS del Dr. PATERSON
con Bismuto y Magnesio
DIPLOMA DE MERITO EN VIENNA (AUSTRIA).
Recomendado contra las Afecciones del estómago, Falta de apetito, Digestiones laboriosas, Acidias, Vómitos, Eructos y Gases; regularizan las funciones de Estómago y de los intestinos. — Pastillas, 12 rs; Polvos, 24 rs.
Dr. A. B. PATERSON, en París, y en todas las Farmacias de Francia y de España.

VEJIGATORIO DE ALBESPEYRES
NUNCA SE APLICA UN VEJIGATORIO SIN haberse procurado EL
ES EL MAS ERICAZ Y EL MAS MENOS DOLOROSO de todos los Vejigatorios
FUMOUZE-ALBESPEYRES
78, Faub. Saint-Denis
PARIS
y en todas las Farmacias

CAPSULAS RAQUIN
AFRODISIACAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA.
CURAN SIN EXCEPCIÓN LOS FLUJOS ABUNDANTES O CRÓNICOS
100 CURAS por 100 ENFERMOS tratados por la Academia.
EXIJA LA FIRMA RAQUIN Y EL SELLO DEL GOBIERNO FRANCÉS

CARNE, HIERRO y QUINA
El Alimento mas fuerte unido a los Tónicos mas reparadores.
VINO FERRUGINOSO AROUD
Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE
CARNE, HIERRO y QUINA: Diez años de éxito continuado y las afirmaciones de todas las eminencias médicas prueban que esta asociación de la Carne, el Hierro y la Quina constituye el reparador mas energético que se conoce para curar: la Clorosis, la Anemia, las Menstruaciones dolorosas, el Empobrecimiento y la Alteración de la Sangre, el Esquistoso, las Afecciones escrofílicas y sifilíticas, etc. El Vino Ferruginoso de Aroud es, en efecto, el tónico que reúne todo lo que entonces y fortalece los órganos, regulariza, coordina y aumenta considerablemente las fuerzas o infunde a la sangre empobrecida y descolorida: el Vigor, la Coloración y la Energía vital.
Por mayor, en París, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 402, rue Richelieu, SECCION DE AROUD.
SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.
EXIJA SE el nombre y la firma AROUD

JARABE DE DIGITAL DE LABELONYE
Empleado con gran éxito desde hace ya mas de treinta años por los Facultativos de todas las Naciones contra las diversas afecciones del corazón, contra la Hidropesia, las Bronquitis nerviosas, el Carrotillo, el Asma y contra todos los desórdenes de la circulación.
ERGOTINA y GRAGEAS DE ERGOTINA de BONJEAN
(Premiadas con una Medalla de Oro por la Sociedad Farmacéutica de París)
La solución de Ergotina de Bonjean constituye uno de los mejores hemostáticos que se conocen. Las Grageas de Ergotina de Bonjean se emplean para facilitar las alumbramientos y cortar las hemorragias de todo género.
Depósito general: LABELONYE, calle de Aboukir, n° 99, en París
Y en las principales Farmacias de todas ciudades

Todos estos medicamentos se hallan de venta en la **BOTICA FRANCESA.**

TALLERES.
Calle Este 10. Apartado N° 490. Calle Sur 22
Nos. 71-77. Nos. 372-374
ESPECIALIDAD EN MOBILIARIO Y DECORACIONES DE IGLESIAS.
CARPINTERÍA—EBANISTERÍA | PINTURA—DECORACIÓN
DE | DE
Tomás y Ramón. | Gaston Castex.
Nos ofrecemos para trabajos—construcciones de ALTARES—PÚLPITOS—CONFESIONARIOS—MUEBLES para SACRISTÍA—ETC.... ETC....
TODAS clases de PINTURAS y DECORACIONES—PLANOS y PROYECTOS.
Encontrarán en nuestros TALLERES la seguridad en el cumplimiento.
Tenemos la representación de las más acreditadas casas de Europa; en las mejores condiciones podemos ofrecer—MOSAICOS para pavimentos—MÁRMOL—IMÁGENES—VÍA—CRUCIS—VIDRIERAS—ARAÑAS y demás objetos para iglesias.

JABONERIA NUEVA.
En esta fábrica se hacen JABONES AMARILLOS Y BARCIÑOS DE LA MEJOR CALIDAD y se venden A PRECIOS MUY BAJOS.
Se vende por mayor: en el depósito de la misma fábrica, al lado Oeste del Mercado; en la pulpería de la esquina opuesta a la Botica de la Violeta, y en la misma fábrica en la Urtica.
Especialidad de esta fábrica es dar al público excelente calidad de jabón y barato.
Teléfono n° 166.
Mariano Coronado.

BUENA OCASION.
En el barrio de Candelaria, sito a media hora de la villa del Naranjo (Alajuela), vendo un terreno cultivado de café nuevo, preparado para dar la primera cosecha, y constante de cuatro manzanas y media.
Referencias, en San José las dará LUIS F. MONTOYA, y en ésta el infrascrito.
Victor S. Rodríguez.
Naranjo, 15 de Julio de 1897.

Dr. B. Marichal M.
Cirujano Dentista.

5ª AVENIDA, ESTE N° 225.
HORAS DE CONSULTA:—De las 7 a las 10 de la mañana y de las 12 m. a las 4 de la tarde.

ALMACIGO DE CAFÉ.
Arrancado, envuelto é insuperable en cuanto á pie y desarrollo, vende á *bajísimo* precio en *La Caja*
Alejandro Jiménez.
ALMACIGO.

VENDO
un buen potrero de diez y media manzanas situado en "Los Cuadros," villa de Guadalupe. Hay buen pasto, agua en abundancia, leña y un buen cerco de milpear. El terreno es muy bueno para el cultivo del maíz y huertas.
Vendo también un café de 5 manzanas situado en Santiago del Oeste, a media hora de la estación de Alajuela. El terreno es de lo mejor que hay en la localidad, perfectamente plano y abrigado. El café está en muy buen estado y promete una abundante cosecha para este año.
También vendo una máquina de aserrar madera, movida por una turbina, enteramente nueva, situada en un punto bastante céntrico de la villa de Guadalupe. El terreno en que está colocada mide 21 metros de frente por 34 de fondo. Hay un buen galérón y una buena colección de herramientas. La fuerza hidráulica es de 15 caballos.
Puede dirigirse correspondencia á Guadalupe ó á la oficina del Dr. Gerardo Jiménez.
ENRIQUE JIMÉNEZ. Abril 17 de 1897.

ITINERARIO
que observarán los vapores de la **LINEA "ATLAS"** durante los meses de Junio y Julio de 1897.
ALENE 5 Julio
ALTAI 12 "
ADIRONDACK 19 "
ALLEGHANY 26 "
NOTA.—No se comprometerán pasajes para el vapor "ALTAI" antes de su llegada á Limón.
Tip. de San José.

Castar el dinero
es cosa bien distinta de SABERLO CASTAR BIEN. Fácil, al parecer, nada sin embargo más difícil, ni de importancia tan grande para la dicha y prosperidad domésticas, como saber emplear el dinero OPORTUNAMENTE Y CON PROVECHO. La buena ama de casa, hacendosa, instruida y económica, ni derrocha el dinero ni lo apuñala: gasta lo necesario, cómo y cuando conviene, eligiendo con tino, para hacer sus compras, CASAS DE CONFIANZA en donde, como en la BOTICA ORIENTAL, le sirven lo bueno por el justo precio.
SCHWARTZ, LOWE & Co.
Esta acreditada casa acaba de recibir:
Gran surtido de CONFITERIA, el mejor que ha llegado al país, conservas, leche condensada, ostiones fresquíssimos, té de superior calidad, cognac de las mejores fábricas y cerveza de todas las marcas.
EXCELENTES GÉNEROS de seda, al ínfimo precio de \$ 8-00 el corte
MAGNÍFICOS VINOS, examinados por el Instituto Nacional de Higiene, á precios más bajos que en los demás establecimientos.
Y en fin cuanto apetezca el gusto más refinado.